

PRECIOS DE SUSCRICION.

BARCELONA.

Tres meses	11 reales.
Sem.	20 »
Un año	36 »

PROVINCIAS.

Tres meses	14 reales
Sem.	26 »
Un año	50 »

AMÉRICAS Y EXTRANJERO.

Tres meses	20 reales.
Sem.	38 »
Un año	74 »

BARCELONA.

Número ordinario

MEDIO REAL.

Atrasado Un real.



ADMINISTRACION

FONTANELLA 11.

Las suscripciones empiezan en 1.º de mes y no se servirán si al pedido no se acompaña su importe.

Los libreros y comisionados recibirán un 10 por ciento por las suscripciones que hagan.

La Correspondencia al administrador del periódico.

PROVINCIAS.

15 Céntimos de Pla.
Atrasado 25 céntimos.

PERIODICO ILUSTRADO JOCO-SERIO.

TRINIDADES.

Pero que no se ponga en guardia la gente *negra*, pues no trato de menar á relucir aquí la *Trinidad Sentinilla*, ni mucho menos. Soy católico hasta Nocheclausura, y como tal, debo creerlo todo, lo claro lo mismo que lo oscuro; no tan solo porque así nos lo enseña el Padre Astete, si no tambien porque así nos lo predicán prebiteros y no prebiteros como *La Pi y El Siglo Futuro*, que, en lo relativo á catolicismo ya sabemos los puntos que calzan una y otro.

Dejenos, pues, tranquilos á los pacíficos siervos del Señor, dedicados, en sus respectivos hogares domésticos, á las funciones de su alto ministerio; dejémosles en sus apacibles trabajos de mirar por la salvacion y conservacion de la especie humana, y hablemos de otras *Trinidades* que, no por ser mandanas, carecen de interés y de misterio.

Ante todo, debo manifestar á Vds. que la palabra *Trinidad*, salvo la escepcion que dejo consignada, me es en alto grado antipática; y acostumbrado á considerarla así, casi desde mi niñez, siempre que la oigo, me estremezco pensando que aquello á que la apliquen ha de tener su cierto lado de enredo y de misterio.

Conozco muchas *Trinidades* de nombre, y aquí vienen, como pedrada en farol de sereno dormido (¡cuantas pedradas habia que dar!), la historia del origen de mi antipatia por esa palabra, y la relacion de las observaciones que he hecho durante mi vida de soltero (¡vita bona!), acerca de las cualidades de las personas llamadas *Trinidad*.

Tuvo ocasion de relacionarme con una, allí en mis mocedades, que se empeñó en no ser mi *cñada*, y... se salió con la suya, afortunadamente. Entonces estaba yo muy enamorado de su hermana, ¡cosa de muchacho!, pero fué tanto lo que *hubo de salir*, por mor de la *diechosa Trinidad*, que, con las penas, se me fueron el gusto y el amor. ¡Nunca me cansaré de dar gracias á Dios por mi cordal...!

Ya ven Vds. que la historia nada tiene de particular, pero ello no es obstáculo para que *fuera* origen de la antipatia que he citado, y del estidio que hice mas tarde de las cualidades que adornan á las llamadas *Trinidad*. Generalmente estas *ladridoras* son bastante *desgraciadas*, (es de muy mala educacion, llamar *fos á una mujer*) y por apéndices excesivamente intrasiguentes y envidiosas, cualidades, á mi modo de ver, que las hace poco recomendables. Sin embargo, al que está desesperado y con mas ó menos deseos de borrarse del catálogo de las víctimas de la contribucion de la sal, le re-

comiendo mi *ca-cñada*, que al poco tiempo le haria comprender, de una manera evidente, que la penalidad es un relativo, y que por mas que se diga, las mayores desdichas son tortas y pan pintado, con relacion á otras que no se conocen.

¿Qué me dicen Vds. de los representantes del sexo feo, llamados *Trinidad*? ¡Miren que llamarse *Trinidad* un hombre es el colmo del coquetismo!

¡Sin saber por qué, los hombres que llevan nombre de mujer, no parecen mujeres disfrazadas de hombre.

Hay tambien otras *Trinidades*, que pudéramos llamar *abstractas*, y que pretenden ser imitaciones de la del *Syllabus*.

Redéñense tres amigos, forman una sociedad dedicada á tal ó cual objeto; ya tienen *Vds. una verdadera trinidad*.

Donde quiera que haya tres *cosas*, mas ó menos etéreas formando un todo, allí hay tambien una *trinidad*.

Vaya un ejemplo.

D. Francisco de P. Rius y Taulat, Alcalde Constitucional de Barcelona, *el padre*; la gran Cruz que dieron á D. Francisco de P. Rius y Taulat, por no sé qué méritos, *el hijo*; las patillas de D. Francisco de P. Rius y Taulat, que le dan cierto aspecto de pájaro, *el espíritu*... ¡Falta algo para la *trinidad*! absolutamente nada; ahí están tres cosas distintas, constituyendo una sola calamidad verdadera.

D. Pra. Pero, antes de concluir, permite, lector querido, que dé una ligera explicacion de los motivos que me impulsaron á escribir este artículo.

Hace algun tiempo no se concebían otras *trinidads* que la de que nos habla el Sr. Astete, y los individuos de uno y otro sexo así llamados; pero, hoy se ha puesto tan en moda la aplicacion de ese concepto, ástraccion, hombre ó lo que usted quiera, á las cosas mundanas, que, casi casi, rivaliza, en popularidad, con el madrileño perro Paco.

Y como todo el mundo se ocupa de las *trinidads*, me pareció muy oportuno ocuparme tambien de ese asunto. Acordándome, pues, de lo que llevo dicho, redacté esta escrito para demostrar que *El Loro* está siempre al tanto de lo que ocurre.

¡Bien quisiera, para concluir, citar la mas famosa de las *trinidads* modernas; pero me faltan algunos datos para ocuparme de ella con toda la extension que su importancia requiere.

Solo sé que la forman un *ingeniero*, ya viejo en el oficio, como *padre*; un *notario*, como *hijo*; y un *carabnero retirado*, como *espíritu*, no sé si justo ó diablo.

A esto se reduce el conocimiento que poseo de esa *trinidad*, pero no duden Vds. de que es la mas importante que se conoce, pues si es cierto que, por lo que se ve, *el hijo* no es muy *añudo*, ni *el espíritu* muy *acó*, en cambio del *padre* puede decirse, parodiando á *Los Carboneros*...

—¡Si es un *ingeniero*...!

VULGARIDADES.

Convenagamos, señores, que este mundo que se *¡acta* de docto y de profano, puede enfermedades, que bien examinadas, bien juzgadas, medidas y pesadas, se debieran llamar *vulgaridades*.

Y he de decir que, pues bien comprendo que yo que yo nada valgo y poco entiendo en cosas de cuantía,

querer que mi dictamen se apraebe por que sí, sin otro exámen fuera mas que vulgar fuera osadía.

Vayan ejemplos—Un señor Perico que, aparte el alma, siempre fué un borrico; se casó con mujer joven y bella, y Pedro fué á la Habana

como administrador de aquella aduana gracias á un *fito de tilla*.

Se marchó mas tronado que un canario; pero en dos años vuelve millonario, encontrando á su esposa siempre hermosa y en buenas relaciones con su tio;

no se fijó en el tío,

ni en el estado de su *fito* esposa.

Muere Perico, á causa de *coyuntura*, y la oracion que le dedica el mundo

tan docto y tan profundo,

es decir:—*¡SE MORIÓ! ¡QUE BUENO ERA!*

—*¡SE MORIÓ!*

Un andaluz taimado y mentecato

que ni leer sabia fué á la Corte;

gracias á su buen porte

y á una *duquesa íntica* y sin recato,

consiguó que un ministro estafabario

le hiciera su intendente y secretario.

Éso primeramente;

que luego de intendente,

diputado; y en una pelotera

habida en el Congreso

por sí puede comer, el turco, queso,

de Fomento le dieron la cartera.

Hubo crisis despues; cayó en *auvidio*,

al caer le hacen gesto de partido,

pues de la fama el viento

(ó el mundo si se me es mas permitido)

dice de ese andaluz:—*¡ES UN TALLENTO!*

Se trata de enlazar una *retera*

por elegancia, gusto ó por belleza:



Lit. Pigrau.

Gran Circo Oriente. Pantomima cómica.

Institucion del Pasch Inglés.

se trata de rendir justo homenaje á la honradez de un pobre jornalero que por falta de ayuda ó de dinero, no ha podido llegar á personaje:
Un aplauso es preciso á tal ó cual sugeto por un hecho, más ó menos notable, que en justicia y derecho, es lógico el aplauso y razonable: Que se trata de un premio, de un diploma; de títulos, de cruces, de pensiones; si señor, es muy noble y justiciero, premiar virtud, premiar nobles acciones, y al mérito premiar si es verdadero; pero, al hacerlo, el mundo, ese mundo tan docto y tan profundo, no deja de decir: Es justo, pero....

Me parece, lector, que no es lo mismo un rasgo de honrad que de egoismo; y que tan poco es ciencia llegar á personaje, y haciendo á la moral público ultraje; como tan poco es justo y verdadero que todo, todo, todo tenga *perov*....

Y esto pasa, lectores, en el mundo, y ese mundo se jacta de profundo, teniendo enfermedades que, sino son locuras, ni crímenes, ni tonas travesseras á la fuerza han de ser *vergüenzas*.

PICOTAZOS.

Hemos recibido la visita de los apreciables colegas *El Torco*, de Sevilla, y *El Contra-Bombo*, de esta población.

Agradecemos la atención, á la que desde el presente número correspondemos, deseando *larga vida y muchas misas* á uno y otro.

Tan solo por sospechas de complicidad en ciertos desordenes políticos ocurridos en Haití, han sido fusilados, los generales Parisien, Menton, y Lys, y los diputados Lafontant y Loturie. Hay tambien detenidos, ignorándose su suerte futura, varias personas de importancia.
Y eso solo por sospechas; conque, que ocurria si hubiera certidumbre?
Eso es lo que se llama *cutar por lo sano*.

Se habla de un Oliva como autor del asesinato de un tal Lopez, en Oran.
Oliva se llamaba tambien el que trató de asesinar al rey.
Pues, señor, promete en España, el cultivo de las acetonas!

Se ha verificado en Madrid la recepcion oficial del enviado de Marruecos.
Suplico, á quien corresponda, que no le permitan volver á su pais sin presenciar, por lo menos una corrida de Toros, y haber sido presentado al celebre perro Paco.

Leo en la descripcion de un nuevo cuadro de Pradilla.
«Los toros que se ven en el cuadro están tratados con cariño.»
Vamos, será que no les dan azotes.

Dicen de varios puntos de Cataluña que estos dias ha llovido copiosamente.
Mas y mas pronto ha de llover este verano, como que *piensan* cobrar la contribucion.

Título del artículo de Fondo de nn colega de provincias.
«¿QUE DIBAN?»
Si es de ciertos señores (que me calló) cuando caigan, dirán mucho y muy malo.

Segun la nueva ley de organizacion del Ejército, se crean batallones de depósito.
Tengo curiosidad por saber que clase de depósito les estara encomendado á estos batallones.

El nuevo cura párroco de Gratallops se apellida *Batalla*.
Sin saber por qué me huele que este Señor, ha de ser de la madera de que se hacen los *cabecillas carlistas*.

¡Miren Vds. que llamarse *Batalla* todo un presbitero....!
De *El Imparcial*:
«Un ministerial á otro:
—¿Qué piensa V. de las cosas de Egipto?
Y el otro responde:
—Eso á los diputados de la provincia: yo no me ocupo más que de la mia.»
Propongo a ese diputado para una catedra de Geografía.

El director de *La Vísita*, Sr. Granés, que recibió del Conde de la Patilla una caricia, en forma de tremendo garrotazo, se halla moribundo en el Hospital homeopatico de Madrid.
Es lo único que le falta á la ley de imprenta: muchos Condes como el de la Patilla.
Sinceramente lamentamos el percance.

Se ha presentado la langosta en los montes de Antas, donde está destruyendo la cosecha de esparto.
Escarlatina, sarraampin, viruelo; langosta, filoxera, hambre, sequia; pedricos, y tormentas y agonias; que hermoo porvenir!
— para completar tan bello cuadro, y morir de la dicha en el empucho, *reincicentatro proyectos de un...*
que nos hará *parir*.

«Por fin pudo el comisionado salir en el carro y resguardarse algun rato tras el todo del mismo, de la lluvia de piedras que empezó a diluviar sobre él: pero tambien de este último medio de defensa hubo de prescindir por exigirlo los amotinados, y al cabo hubo el comisionado de apremios de ser apreado á cuerpo descubierta durante el trayecto de un kilómetro, y llegar gravemente herido á Tortiella, así como el carretero y su caballería.»
—Ah! me les den todas—dirá alguiendo que se entere del suceso.

El sultan de Marruecos ha encargado a un fotógrafo de Tanger que retrate á las 364 mujeres que tiene S. M. Sberihana, con cuyos retratos se propone decorar un álbum.
364 mujeres!
¿Y viven las manías de los 364?
Si viven ¡¡¡horror!!!
¡¡¡¡Un ejército de 364 suegras!!!
No lo quiero pensar....

Leo.
«La sociedad española de Salvamento de naufragos, ha enviado á la junta local de Algeciras la cantidad de 5000 pesetas para que inmediatamente ensegre a Londres un aparato lanza cabos, sistema Boscser (el mejor de los conocidos) á fin de que el proximo invierno presto auxilio á chizcas.»
«Que prevision la de la sociedad!»
Mandan ese dinero, porque está segura que, en el proximo invierno, ha de *prestar ya auxilios* *es* *cozes*.
Esto si que es leer en lo porvenir.
Echipado quedó el Zaraqozano.

El binieto del emperador Guillermo, que fú bautizado el domingo en Potdam tuvo 33 padrinos y madrinas, de los cuales 11 pertenecen á la casa real de Prusia, 7 á la familia ducal de Schleswin Holstein, y 15 á otras casas de principes extranjeros.
Pues si los papás se descuidan, se queda el niño sin bautizar, por falta de padrino.

El Ayuntamiento de Zaragoza ha declarado hijo adoptivo de aquella capital al señor Sagasta.
La energia que el Sr. Sagasta está demostrando, ha sido la causa de esta distincion.
No era aragonés pero merecia serlo.

Se ha autorizado el establecimiento de una comunidad de dominicos en Belmonte y otra de la misma orden en Salamanca.
«Mas frailes aun?»
«Dios nos asista!»

El Siglo Futuro atacó duramente al Sr. Escobar: el hijo de este, pidió reparacion de la ofensa, y el periódico neo se hizo atraz diciendo que dentro del credo católico no caben los lancea de honor.
Pero, ¿caben la calumnia y el insulto?

Cierta noche que Pilar de dormir tuvo deseo, dijo: «quisiera yo estar en los brazos de Morfeo.»
Lo oyó una besta de estas grufonas en demasia, y exclamó: «¡qué deshonrados son las muchachas del dia!»

Dice un periódico de Madrid.
«Leamos *La Correspondencia*.
«El señor Presidente del Consejo de Ministros ha desaprobado publicamente este tarde la tirantez que observan algunos gobernadores con determinados periódicos de provincias.»
«Y que diria, si lo es *piera*, de la tirantez que observan otros que no son gobernadores, ni mucho menos?»

Un irlandés tenia un espejo en la mano: cerró los ojos, y lo colocó delante de su cara, Preguntándole otro por qué hacia aquello, contestó.—*«Hombro es para ver como miro cuando estoy durmiendo.»*

Se ha presentado al Parlamento de los Estados-Unidos un proyecto de ley abriendo en el presupuesto nacional un crédito anual de diez millones de pesos (200 millones de reales)—durante cinco años—para auxilios á los establecimientos de educacion pública.
Aqui nos hemos contentado con un simulacro de Congreso Pedagógico, del que hasta ahora no ha salido nada *verdád* mas que un banquete dado á los *hambrientos maestros* de escuelas.

El Teatro del Tivoli, sigue con sus acostumbrados llenos en las representaciones de *Los Sobrinos del Capitan Grant* que se han retirado de la escena para dar lugar al estreno de la bonita pieza *Soy mi hijo* y otras, las que han sido muy bien recibidas por el publico.

La Srta. Fuensanta ha vuelto á leer sus muchas habilidades en el precioso baile *La Garbosa*.
La Srta. Labucjere despues de una larga y lamentable ausencia hizo en la noche del Martes las delicias del publico, que aplaudiéndola mucho, demostró que sabe apreciar el indiscutible y superior merito que la distingue.
De esta artista puede decirse aquello de *hoy mejor que ayer, mañana mejor que hoy*. Su arte es *«bucho, su arte es mas»*.

El Circo Español Barcelonés, continua estando tan favorecido por el inteligente publico de esa Capital.
Las hermanas Valdis, que han trabajado estos últimos dias, y la amazona Mis Zulma que debató el martes, han sido muy apiinadas en sus ejercicios.
Felicitamos á la empresa por la buena eleccion que tiene al contratar sus artistas.

TELEGRAMAS.

El Cairo á 28.—Está clamada la agitacion habida y declarada la paz; pero, apesar del noicion continua aumentando emigracion, y para defender los intereses de súbditos ingleses, dicen vendrán á tierra parte tripulacion buques de Guerra.
Un nuevo gabinete se ha formado y Arabi-Boy con Guerra se ha quedado.
Paris á 29.—Por despacho, se sabe que Camacho averiguó con ciencia y maestria lo que cada español come en un dia. Talento sin igual y tan profundo, causa la admiracion de todo el mundo.
Londres y 29.—En Dublin no pasa dia sin haber motin; la cosa por lo grave é intrincada se vá haciendo pesada y muy pesada.
Madrid 30.—Calor insoportable; politica *sané*; Paco adorable; muchos *chínches*; bastantes *cesantías*, y influencia de *tios* y de *tias*.

Ag. Fila.